

Garde de l'enfant

De nombreux parents travaillent après la naissance de leur enfant. C'est pourquoi, il existe dans le canton de Basel-Landschaft des offres spéciales pour la garde des enfants. La plupart sont payantes.

Garderies (KITA)

Dans les garderies (Kinderkrippen), on garde les enfants toute la journée. La plupart des offres s'adressent aux enfants dès 3 mois jusqu'à l'âge de la scolarité. Certaines garderies proposent également une garde pour les écoliers (avant et après l'école, ainsi qu'à midi). Comme la liste d'attente est souvent très longue, les parents doivent inscrire leur enfant le plus tôt possible. Les coûts diffèrent d'une garderie à l'autre et sont partiellement soutenus par la commune de domicile. Les garderies ou les communes de domicile renseignent sur les possibilités d'inscription et les coûts.

Groupes de jeu

De nombreux enfants se rendent dans un groupe de jeu (Spielgruppe) avant leur entrée à l'école. Des enfants d'environ 3 ans s'y retrouvent sans leurs parents, ils peuvent jouer, bricoler, etc., en compagnie d'une animatrice formée. La fréquentation d'un groupe de jeu est facultative. Pour les enfants qui ne parlent pas l'allemand à la maison, le groupe de jeu représente une bonne possibilité d'entrer en contact avec la langue. Cela facilite l'entrée à l'école. Les coûts varient d'un groupe de jeu à l'autre et sont partiellement soutenus par la commune de domicile. Il existe un groupe de jeu dans pratiquement toutes les communes. La commune de domicile renseigne sur les possibilités d'inscription et les coûts.

Structure de jour / Cantine

Certaines écoles proposent un encadrement en dehors des heures de cours. Dans les écoles avec des structures de jour (Tagesstruktur), les enfants peuvent rester à l'école à midi. Ils y reçoivent un repas et, après l'école, ils peuvent y faire leurs devoirs sous surveillance. Cette offre doit être payée par les parents. Les tarifs dépendent du revenu des parents. L'enfant peut profiter de cette offre un ou plusieurs jours par semaine. Les structures de jour ne doivent pas être confondues avec l'école à horaire continue (Tageschulen), où les enfants doivent participer pendant les 5 jours de la semaine à un programme journalier commun.

Familles d'accueil à la journée

Les familles d'accueil à la journée (Tagesfamilien) sont des familles qui gardent des enfants pendant des heures définies de la journée (souvent toute la journée). Ce système de garde d'enfant est très apprécié par les parents qui travaillent. Il existe des centres de placements qui peuvent fournir leur aide dans la recherche d'une famille d'accueil adaptée et renseignent sur les tarifs en vigueur.

Baby sitter / Situations d'urgence

En Suisse, les jeunes effectuent souvent du baby sitting le soir ou pendant les fins de semaines. La Croix-Rouge suisse (SRK) du Baselland met à disposition une liste des centres de placements pour baby sitter ayant suivi le cours. Il est normal de payer les jeunes pour leur travail. En cas d'urgence, la Croix-Rouge suisse (SRK) du Baselland propose également un service d'urgence de garde d'enfant. Par exemple, lorsque l'un des deux parents doit être hospitalisé et que personne d'autre ne peut s'occuper de l'enfant. La garde est payante, mais certaines caisses maladies prennent en charge les frais.

Plus d'informations (liens, adresses, aide-mémoires, brochures)

www.hallo-baselland.ch/fr/partenariat-et-enfants/garde-de-lenfant